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本报讯（记者 符瑶）8月 18日，市委
书记刘志仁与湖南中医药大学党委书记
戴爱国一行座谈，就深化校地合作等进行
深入交流。市领导刘新华、周艳希参加。

市委、市政府高度重视中医药工作和
中医药事业发展，在全省创建第一个农村
中医药工作先进市、第一个设立中医药管
理局、第一个实现中医药经费财政单列
等。近年来，市本级和湘潭县、湘乡市、雨
湖区、岳塘区连续两次获评全国基层中医
药工作先进单位。

刘志仁表示，推动中医药高质量发
展，湘潭不仅有深厚的历史底蕴，更有发
展来势好、专业人才多、中医实力强等较
好的基础条件。当前，我们正处在中医药
振兴发展的大好时期，双方可以围绕临床
医疗、产业发展、人才培养、科学研究、文
化传承、国际交流等方面，深化战略合作，
推动“医、教、产、研”深度融合，探索全方
位、高起点、深层次的互利共赢模式，共同

打造中医药强省的生动典范、校地合作的
新标杆。他希望湖南中医药大学充分发
挥专业优势和行业影响，在湘潭申报中医
药工作示范市上给予更多指导，推动湘潭
中医药事业高质量发展取得更大成效。

戴爱国介绍了学校发展基本情况。
他表示，湘潭市委、市政府政治站位高、工
作举措实，推动中医药事业高质量发展取
得新成效。他希望双方实现更进一步的
战略合作，在合作办学、人才培养等更多
领域探索合作新路径，为健康中国、健康
湖南建设作出新的更大贡献。

座谈前，戴爱国一行前往湘乡市东郊
乡横洲村、泉塘镇桐瑞台村和泉塘村、新
湘路社区服务中心、中医医院，以及湘潭
市中医医院新院建设项目部、岳塘区五里
堆社区卫生服务中心、伍子醉实业集团有
限公司调研，并就湘乡市中医药综合改革
示范区试点县建设及中医药产业发展进
行交流。

这是坚持不懈的实践——
2003年9月18日，时任浙江省委书记的习近平

同志亲自倡导并带头到金华市浦江县下访接待
群众，推动形成了“变群众上访为领导下访，深入
基层，联系群众，真下真访民情，实心实意办事”
为主要内容的“浦江经验”。

20年来，浙江各级党员领导干部一任接一
任，持续丰富发展“浦江经验”，坚持下访接访工
作导向，有效为民办实事解难题。

这是历久弥新的启示——
一系列地方实践与经验，是习近平新时代中

国特色社会主义思想孕育发展的源头活水。
学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义

思想，坚持学思用贯通、知信行统一，在全党大力
践行“浦江经验”，有利于密切干群关系、转变工
作作风、加强基层治理，为强国建设、民族复兴提
供有力支撑和坚实保障。

“领导多下去，群众就少上来”
——大接访中形成“浦江经验”

树林花海相互映衬，江南民居错落有致，绿
水青山似画图……横穿浦江县的原20省道公路
宛若一条彩带，镶嵌于崇山峻岭间。

20年前，由于年久失修，这条路坑洼不平、
通行不畅，给山区企业和农民生产生活带来诸
多不便。

杭坪镇杭坪村村民蒋星剑当时是县政协委
员，已连续十几年在政协会议上建议拓宽改造。
习近平同志到浦江接待群众来访时，蒋星剑等 3
名代表当面提出这一问题。

习近平同志仔细听完，征求一同接访的省交
通厅厅长意见后，当场拍板：这是一条山区群众
的小康之路，不仅要建，而且要建好。

3个多月后工程动工，2005年 10月全线贯
通。不久后，习近平同志收到一封盖有 97个村
委会印章、代表公路沿线 20多万村民心意的感
谢信。

如今，这条路从小康路变为共富路。
2018年，杭坪镇乌浆村村民薛勇从广东回

村，带着乡亲们建起面积800多亩的鲜花种植基
地。牡丹、芍药、百合等各类鲜花，通过这条平整
通畅的省道销往全国各地，基地年销售额超过
2000万元。

不同寻常的大接访，不仅解决了一批群众急
难愁盼问题，还形成了用以指导党的群众工作的

“浦江经验”。
不回避矛盾、不掩盖问题是“浦江经验”的基

本原则——
浦江地处浙江省中部山区，改革开放后乡镇

企业、个体私营经济迅猛发展。本世纪初，土地
征用、拆迁安置、企业改制过程中一些深层次矛
盾和问题逐渐暴露，信访量不断上升。

“那时经常是人还没到单位，办公室门口就

聚满上访群众。时间长了，有的干部甚至想避而
远之。”时任县信访局局长张国强回忆。

2003年8月，习近平同志决定到浦江接访群
众。考虑当地信访形势严峻复杂，有人建议另选
其他县。习近平同志却明确说：“哪里矛盾问题
多，领导干部就应该去哪里，到浦江下访不变
了。”

信访是送上门来的群众工作，是体察民情、
联系群众的重要渠道。

习近平同志指出：“不要怕群众，群众都是讲
道理的。领导干部下访，要到矛盾多的地方去，
往矛盾‘窝’里钻，这样才能取信于民。”

最终，浦江从群众呼声大、问题突出、具有代
表性的16件疑难信访件中选定9件，作为这次省
委书记的现场接访件。

问题是时代的声音。党的十八大以来，习近
平总书记始终强调坚持问题导向，把群众工作的
着力点放在最突出矛盾和问题上，把化解矛盾、
破解难题作为打开局面的突破口。

公开透明、畅通渠道是“浦江经验”的重要方
法——

2003年 9月 8日，《浦江报》头版发出一则醒
目公告，预告省委主要领导及省级有关部门负
责同志将到浦江下访接待群众。一周后，报纸
同一位置再发公告，告知接待时间、地点、方式
等信息。
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本报讯（记者 符瑶）8月 19日，市委书记
刘志仁到湘潭市体育运动学校调研竞技体育发
展工作，并看望优秀运动员。他强调，要深入推
进体教融合，全面促进竞技体育发展，为建设体
育强国作出湘潭贡献。市领导刘新华、丁诚参
加。

市体育运动学校为我省第一所市级“三集
中”（集中学习、训练、生活）体校，也是我省体育
后备人才培养和输送的省级重点学校，被国家体
育总局命名为“国家高水平后备人才基地”。学
校现开设田径、跳水、网球等 10余个项目，先后
为国家队、湖南省队、解放军队及各高等院校培
养和输送了千余名优秀体育后备人才。

在市体校，刘志仁来到市红色体育展陈馆参
观了解全市竞技体育发展的历史，详细询问市体
校办学情况和目前遇到的困难，现场协调相关部

门解决就近升学、后勤保障等方面的问题。走进
体操、摔跤训练场馆，刘志仁看望正在训练的教
练员、运动员，询问了解队员日常训练、生活等情
况，勉励他们刻苦训练，锤炼本领，努力为国家、
为湘潭赢得荣誉，同时叮嘱教练员要及时发现培
养好苗子，为省队、国家队输送更多优秀人才。
刘志仁还深入学校食堂，查看食品安全卫生管理
工作，要求学校抓好饮食安全，让学生吃饱吃好，
让家长放心舒心。

刘志仁在调研中指出，体育强则中国强，国
运兴则体育兴。要高度重视青少年体育发展工
作，进一步加大对竞技体育发展的支持力度，发
挥部门优势，加强资源整合，营造良好的体育发
展环境，促进体育事业高质量发展。学校要坚持

“体教结合”的办学机制、“学训并重”的人才培养
模式，进一步健全培养体系，优化培养路径，不断

提高教练员队伍素质，持续提升学校科学训练、
科学管理的水平，全面提升青少年体育后备人才
数量和质量。

刘志仁还来到岳塘区板塘街道西塘村，看望
运动员蒋鸿晖及其家人。在2023年湖南省青少
年锦标赛中，7岁的蒋鸿晖取得 5枚金牌、2枚银
牌的好成绩，现已被省体校列入集训运动员。在
蒋鸿晖家中，详细了解其家庭情况后，刘志仁询
问蒋鸿晖的梦想是什么。“长大后成为奥运冠
军！”蒋鸿晖坚定地回答。刘志仁连连竖起大拇
指，夸赞他有理想、有志气，并送上新书包和训练
服，鼓励他努力训练，走出湘潭，为国争光。得知
蒋鸿晖父母均是残障人士，全家人的开销主要依
靠爷爷奶奶打零工以及政府提供的补助维持，
刘志仁要求相关部门主动服务，为孩子健康快乐
成长提供更积极的帮助。

本报讯（记者 王希台 通讯员 陈
勉）8月 18日，湘江长沙综合枢纽工程竣
工移民安置湘潭库区初验会议召开，经验
收组查看现场和档案、资金管理情况及讨
论，湘江长沙综合枢纽工程湘潭库区移民
安置任务已基本完成，同意通过工程竣工
移民安置初验。

湘江长沙综合枢纽工程是一座以改
善湘江通航为主，并兼有保障供水、灌溉、
改善环境、过江交通、发电等多重功能的
综合性枢纽工程。湘潭库区作为长沙综
合枢纽库区的重要组成部分，由 42公里
湘江河道、40公里涟水河道、24.8公里涓
水河道组成，涉及湘潭县、雨湖区、岳塘区
等3个县区15个乡镇、街道。

2013年 11月，长沙综合枢纽工程湘
潭库区移民安置工作启动，项目完成总投
资金额 3.45亿元，共实施项目 102个，完
成库岸防护 42公里，涵闸机埠泵站改造
更新处理56处，堤防除险加固13处，生产
安置农村移民 1627人，人防工事处理项
目 2处。截至 2023年 7月，湘潭库区移民
安置规划所确定的项目等目标任务基本
完成。

8月18日，市水利局组织有关单位成
立验收委员会，组建了农村移民安置及专
业项目、移民资金使用管理、移民档案管
理等 3个验收组，并分组深入库区查看现
场和档案、资金使用情况等有关资料。同
时，分别听取移民安置实施单位、项目法
人、规划设计单位、监督评估单位等有关
各方的工作报告，还听取了验收工作组、
与会代表及专家意见。

长沙枢纽湘潭库区移民安置规划项
目历时 10年。项目的推进为湘潭堤防建
设和防洪保安等作出了重要贡献，唐兴桥
泵站、姜畲水系疏通、堤防除险加固、机埠
闸门改造重建等项目的实施，大大提高了
湘潭“一江两水”的防汛抗洪能力。

验收委员会认为，湘江长沙综合枢纽
工程湘潭库区移民生产安置措施已落实，
水库移民后期扶持政策措施已落实；专业
项目复改建、库区涵闸、库岸防护工程、浸
没防治处理、人防工程处理、其他项目已
基本完成，功能已恢复；移民资金管理较
规范，移民资金进行了稽核和审计；移民
档案基本完成收集、整理、归档工作，同意
通过工程竣工移民安置初验。

本报讯（记者 吴珊 通讯员 秦颖新）
燃气安全事关千家万户。近年来，因使用
橡胶胶管带来的燃气安全事故时有发
生。8月18日上午，我市举行城区管道燃
气户内隐患专项整治暨燃气胶管清零行
动启动仪式，为城区天然气用户免费更换
不合格软管。

当天上午，新奥燃气公司维修人员来
到岳塘区下摄司街道禾花塘社区戴师傅
家中，为他免费更换了两根金属波纹管。
他也成为这次燃气胶管清零行动中首位
受益的市民。湘潭新奥燃气公司副总经
理刘芳介绍，湘潭市政府联合新奥燃气公
司，将给全市近 5万用户免费进行 2米以
内胶管更换，为低保用户免费安装一个自

闭阀，同时还以最优惠的价格提供自闭
阀、报警器、燃气灶及热水器等多品类、高
品质产品套餐供用户选择，确保市民用气
安全。

城管部门经前期排查摸底了解
到，截至目前，我市仍有 4.8 万户正在
使用不合格橡胶软管、1600 余户存在
重大风险隐患。按照工商户须在 9 月
底前、民用户须在 12 月底前全面完成
橡胶软管清零的工作要求，湘潭新奥
燃气公司将通过开展“敲门行动”和入
户安检，力争实现我市燃气用户橡胶
软管更换清零的目标。有需要更换的
市民朋友可与新奥燃气公司联系，服
务电话为 52255149。

刘志仁与湖南中医药大学党委书记戴爱国一行座谈

打造校地合作新标杆
共促中医药高质量发展

湘江长沙枢纽湘潭库区工程
竣工移民安置通过初验

我市举行燃气胶管清零行动
免费为5万用户更换不合格软管

扑下身子“迎考”沉到一线“解题”
——解码“浦江经验”

新华社记者

刘志仁到市体校调研竞技体育发展工作并看望优秀运动员

深入推进体教融合 促进竞技体育发展

本报讯（记者 丁玉洁 通讯员 何
菁）湘江外滩，啤酒飘香。8 月 18 日
晚，“乐享消费·嗨够莲乡”繁荣“夜经
济”系列活动——2023“相约天易”珠
江啤酒节开幕式在湘潭县湘江外滩
举行。

2023“相约天易”珠江啤酒节的举
办，是湘潭县加快夜间经济发展，丰富

“夜宵”“夜游”“夜购”“夜娱”等业态的
具体行动。活动为期5天，以“啤酒+音
乐+互动”为主题，以啤酒为载体，以丰
富精彩的文体活动为媒介，多元素、全
方位、立体化展示湘潭县的魅力与精
彩。当晚，音浪迭起，市民举杯畅饮，
沉浸式感受湘潭县“夜经济”的魅力。
湘江风光带人潮涌动，莲乡土货帮帮
团特色农产品展销区及天易经开区为
园区广州酒家利口福、妙滋味、福熙食
品等10余家知名食品生产企业开辟的
美食区中，先尝后买的模式令市民大
饱口福，流连忘返。

湖南珠江啤酒有限公司是天易经
开区引进的优质企业之一，这也是珠
江啤酒节来到湘潭县的第三年。天易
经开区有关负责人表示，“相约天易”
珠江啤酒节是天易经开区实施政企互
动，推动共同发展的有力举措，未来将
持续推进“以城促产、以产兴城”产城
融合发展新格局。

近年来，湘潭县坚持以创建国家
级夜间文旅消费集聚区为抓手，利用自身区
位交通、特色资源等优势，精心打造了湘江外

滩、三十六坊等文旅消费热点，积极组织了莲
乡美食节、珠江啤酒节等特色文化活动，为加
快构建“城区、街区、景区、商区”四位一体的

“夜经济”体系，推动城市品质和居民消费升
级，助力县域经济高质量发展注入了新动力、
增添了新活力。

2023“相约天易”珠江啤酒节现场，音浪迭起。（本报记者 丁玉洁 摄）

2023“相约天易”珠江啤酒节启动


